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Горжусь своей Отчизной!

С огромным интересом вдумываемся мы, студенты, в 
доклад JI. И. Бреж нева «О пятидесятилетии Союза Со 
ветских Социалистических Республик». сделанный на 
совместном торжественном заседании ЦК КПСС, Вер 
ховных Советов СССР и РС Ф С Р. Этот интересный, яр 
кий мыслями доклад вызывает гордость у каждого за 
свою Отчизну. Какой огромный путь прошел СССР, как 
много сделано за 50 лет! Хочется еще сильней любить 
свою страну, лучше учиться н работать, чтобы она ста
новилась еще могучей и прекрасней.

Нас ждут новые дела, новые задачи, о которых гово 
рил JI. И. Брежнев. И мы заверяем, что оправдаем на
дежды партии. А ЧЕРНОЗЕМ ОВ,

кандидат в члены КПСС, студент строительного 
факультета.

П р о л е т а р и и  в се х  с т р а н , с о е д и н я й т е с ь !

ПОЛИТЕХНИК
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Хорошее 
настроение

Праздники — это всегда 
раздумья, это всегда встреча 
с прошлым. Для нас, стар
шего поколения советских лю
дей, они торжественно-радо
стны, ибо наша молодость — 
это годы борьбы за то бла
гополучие, которого страна 
достигла сегодня.

Вдвойне приятно ощутить 
радость побед над многими 
трудностями, если сознаешь, 
что есть и твой, пусть неболь
шой, вклад в общенародные 
дела советской многонацио
нальной страны в течение 
всех прошедших 50-ти лет.

Да, наше поколение совер
шило то, что не повторит ни
какое другое. Не потому, что 
мы были особенными людьми, 
такими нас сделало время.

Каждая эпоха выдвигает 
свои задачи, и решать их 
прежде всего молодежи, ко
торой не занимать мужества, 
энтузиазма, революционности. 
Радостно видеть, как студен
ческая комсомолия отважно, 
по-юношески энергично несет 
эстафету коммунистических 
начинаний. Она во многом 
ушла дальше нас, многое 
умеет лучше. Она хорошо 
умеет и учиться и работать.

Эти мысли навеяны очень 
интересно проведенным тор
жественным вечером в обще
житии № 2. А организован он 
был по инициативе профбю
ро автодорожного факульте
та при активном участии сту
дентки 3-го курса Ольги Ко
валь. Хорошо был продуман 
художественный монтаж, в 
котором выступили 8 человек. 
Ребятам было интересно — 
это главное.

Такие же вечера прошли и 
в красных уголках других об
щежитий института.

Хорошее настроение нынче 
у всех: юбилей страны ярким 
светом побед озарил ново
годний праздник.

А. ПУСЕП, 
доцент кафедры истории 
КПСС, наш корр.

ГОД ЗАВЕРШИЛИ УСПЕШНО

Фотохроника ТАСС.

Необычный нынче новогод
ний праздник: перед ним вся 
наша страна торжественно от
мечает 50-летие образования 
СССР, Успехами в учебе, во 
всех своих студенческих де
лах встретил праздники и кол
лектив нашего радиотехниче
ского факультета.

У нас учатся студенты 19-ти 
национальностей: русские, ук
раинцы, беларусы, литовцы, 
евреи, татары, чуваши и дру
гие. Большинство союзных 
республик имеют на факуль
тете своих представителей.
Студент Ю. Ядгаров приехал 
из Самарканда, М. Кроль и 
Б. Чмиль — с Украины, Р. Сиб- 
гатулин —  из Татарской АССР,
В. Коков и В. Пустовалов — 
из Хакасской АССР. Самой

Праздничное

и н т е р в ь ю
Н а ка н ун е  Н ового года ре д а к

ция газеты  « П о л итехн и к»  об
ра ти лась  к  преподавателям  
и н сти тута  с просьбой  о тветить  
на следую щ ие вопросы :

1. Чем пам ятен  для Вас б у 
дет ухо д я щ и й  год?

2. В стреча к а к о го  Н ового го 
да Вам больш е всего за п о м н и 
лось?

3. Что Вы пож елаете с т у 
дентам  в 1973 году?

Вот что нам ответили .

М. И. КИСЕЛЕВ, 
проректор по учебной работе, 

доцент.
1. Нынче я принял участие 

во всесоюзном совещании-се
минаре по проблемам высше
го образования в стране. За
кончил и сдал в печать крат
кое учебное пособие по кур
су «Электрические машины».

2. Первого послевоенного!
3. Учиться на «хорошо» и 

«отлично». Пусть не будет тех, 
кто оставляет академическую 
задолженность на следующие 
семестры.

многонациональной на фа
культете является группа 552-1.

Чувство товарищества, взаи
мопомощь, высокое осозна
ние своего долга перед наро
дом, общественная активность 
— вот характерные черты на
ших студентов, Мы оценива
ем молодого человека по мо
ральным и деловым качест
вам, по умению трудиться, 
идейной закалке.

Особенно гордимся мы сво
ими пятикурсниками, которые 
пришли к юбилею с больши
ми успехами в учебе, научной 
работе, спорте. По итогам

только что закончившейся эк
заменационной сессии на пя
том курсе — 19 отличников, 
76 процентов студентов учат
ся на «хорошо» и «отлично». 
В группе 558-1 — 8 отлични
ков, остальные почти все 
учатся без «троек». Эта груп
па занимает первое место по 
успеваемости на факультете,

Студенты 4-го и 5-го курсов 
хорошо сочетают учебу с на
учной работой. В успешном 
выполнении кафедрами фа
культета научных работ есть 
большая заслуга и наших сту
дентов. Можно быть уверен

ными, что такие студенты, как
А. Саломатов, Л, Сизых, С. 
Чепурных, А. Горчаков, Я. 
Бриль, Н. Малютин, В. Коро
лев, Г. Ильин будут хорошими 
инженерами. Об этом мы су
дим по их работе в НСО.

Пусть Новый, 1973 год, при
несет студентам удачу во 
всех начинаниях.

Е. ШИРОКОВ, 
деиаи радиотехнического 
факультета, кандидат тех
нических наук. 

Н. ФЕДОРЕНКО, 
секретарь ВЛКСМ факуль- 

• тета.

В С Т Р Е Ч А  С Н А ШИ М И  Д Е П У Т А Т А М И
В пятницу, 22 декабря, в 

студенческом общежитии № 1 
прошла интересная встреча с 
депутатом Октябрьского рай
онного Совета старшим пре
подавателем кафедры графи
ки Ю. А. Казанкиной и депу
татом городского Совета сле
сарем ремонтно-механическо
го завода В. П. Домаревым.

Я думаю, что все, кто был 
на ней, остались очень доволь
ны, потому что услышали 
много нового и о Краснояр
ске, и о нашем районе.

Было приятно узнать, что

предприятия города успешно 
выполнили свои юбилейные 
обязательства. Годовой план 
перевыполнен ими на 9,9 про
цента, на 43 предприятиях 
значительно увеличился вы
пуск продукции за счет повы
шения производительности 
труда. На алюминиевом заво
де ввели в строй 2 электро
лизных корпуса, и вполне воз
можно, что наши выпускники 
будут там работать.

А разве не радостно было 
слышать, что жители города

получили за 11 месяцев 4400 
новых квартир, 1489 семей 
значительно улучшили свои 
жилищные условия, проведено 
5,8 км тепловых сетей и 6 ,6  км 
трамвайных линий, на марш
рутах города появилось 77 но
вых автобусов и .140 такси, 
открыто 17 предприятий бы
та, 4 школы на 3840 мест, вы
сажено 456 тысяч деревьев и 
кустарников.

Депутат Ю. А. Казанкина от
читалась перед избирателями 
о выполнении наказов. Из на
казов, поступивших к депута

там райсовета в этом году, 
25 выполнено, 13 — на стадии 
выполнения, 5 будут выпол
нены в течение пятилетки.

В районе студгородка депу
таты следят за работой столо
вой, буфетов в общежитиях, 
котельной, транспорта, забо
тятся об у л у ч ш е н и и  быта 
студентов. Благодаря их ини
циативе и настойчивости, вос
становлен 3 маршрут автобу
са, общежития получили пол
ный комплект стульев, другой 

Спасибо нашим депутатам! 
мебели, строится павильон на 
остановке.

Н. ВАСИЛИАДИ,
студентка механического 
факультета, наш корр.



П Р А З Д Н И Ч Н О Е
И Н Т Е Р В Ь Ю

С. В. АРХИПОВ,
декан автодорожного факультета, кандидат технических наук.

1. Уходящий 1972 год за
помнится прежде всего дву
мя важными событиями в мо
ей. жизни. В марте я защитил 
кандидатскую диссертацию, а 
в апреле ректорат института 
оказал мне большое доверие, 
назначив деканом автодорож
ного факультета.

Я сам выпускник этого фа
культета, но за семь лет пос
ле окончания он значительно 
вырос и качественно изменил
ся его состав. В 1965 году бы
ло лишь несколько препода
вателей с учеными степенями 
и званиями, а теперь их бо
лее 50 процентов. Значитель
но возрос и уровень подго
товки поступающих к нам. От
ветственность поэтому очень 
большая.

2. Самой памятной была 
встреча 1957 года. Тогда я 
только-только был уволен в 
запас из рядов Советской Ар
мии. Четверо друзей-однопол-

чан, мы тогда мечтали о том, 
кем мы будем через 20 лет. 
У нас были большие и заман
чивые планы, готовность бо
роться за то, чтобы они сбы
лись. Мы поддерживаем связь 
и сейчас. Двое из нас — ин
женеры-строители, третий — 
инженер-металлург, а четвер
тый — это я.

Через пять лет мы должны 
увидеться снова — на встре
че 1977 года. Такое мы слово 
друг другу дали.

3. Сердечно поздравляю сту
дентов с Новым годом! Глав
ное пожелание — отлично 
учиться! Сейчас для этого все 
есть. Отличной учебой вы ра
дуете не только коллектив ин
ститута, но и тех, кто выра
стил вас — ваших родителей, 
ваших учителей — тех, кто 
отправлял вас в КПИ, надеясь 
увидеть свою смену отлично 
подготовленной для работы в 
век бурного технического про
гресса.

П. М. КОНЕВСКИХ, 
председатель профкома, кандидат технических наук.

1. Как председатель проф
кома, я на все смотрю сквозь 
призму порученного мне дела. 
Главное, чего мы сумели до
биться, это поднять роль 
профсоюзной организации во 
всех делах института. Медлен
но, с трудом, но нам также 
удалось внедрить численные 
показатели при подведении 
итогов социалистического со
ревнования. На мой взгляд, 
они дают возможность судить 
о работе объективно и застав
ляют людей активно работать 
по всем направлениям. Отрад
но, что администрация и 
профком стали работать в бо
лее тесном контакте, совер
шенствуются формы управле
ния в институте.

2, Особый след в душе ос
тавила встреча 1969 года. Я 
учился первый год в аспиран

туре при Ленинградском поли
техническом. Раньше я в этом 
городе не был, и, признать
ся, он меня очаровал. И чу
десный город, и осуществле
ние большой моей мечты да
вало ощущение счастья в тот 
новогодний праздник.

3. Что пожелать студентам, 
кроме успешной учебы? От
дыха, богатого впечатления
ми. Кстати, после сессии они 
могут хорошо отдохнуть но 
местных базах. В профкоме 
их уже ждет около 300 бес
платных путевок.

Есть у меня особое поже
лание тем, кто живет в обще
житии. Несколько лет мы 
удерживаем Красное знамя 
республиканского смотра-кон
курса за лучшую организа
цию быта, труда и отдыха 
студентов. Пусть оно остается 
у нас подольше!

ПОБЕДИТЕЛИ КОНКУРСА
В 1972 году впервые в институте проводился смотр-конкурс на 

лучшую лабораторию, инициатива в проведении которого принад- 
лежала членам профсоюзного бюро автодорожного факультета. 
Условия конкурса предусматривали такие требования: достаточный 
уровень оснащенности лабораторий современной техникой и ее 
хорошее состояние, наличие методических и наглядных пособий 
и новизну их содержания, применение передовых методов обуче
ния студентов, соответствие лабораторий их назначению, хорошие 
условия труда лаборантов и студентов, оформление лабораторий 
в соответствии с требованиями эстетики.

Недавно комиссия профкома подвела итоги юбилейного смот
ра-конкурса лабораторий. Решением профкома места в этом со
ревновании распределены следующим образом:

Первое место присуждено лаборатории испытаний материалов 
кафедры сопротивления материалов (заведующий лабораторией 
А. М. Колкер).

Два вторых места завоевали лаборатории технических измере
ний кафедры технологии машиностроения (ответственный А. Ф. 
Коробейников) и термодинамики и тепломассообмена кафедры 
теоретических основ теплотехники (заведующий В. Е. Зуйков).

Три третьих места заняли лаборатории физических основ мик
роэлектроники кафедры контрольно-измерительных приборов (за
ведующий кафедрой А. И. Кондрашев), механики грунтов кафед
ры автомобильных дорог (руководитель Л. А. Попова), строитель
ных материалов кафедры производства железобетонных конструк
ций (заведующий лабораторией К. Г. Жарова).

Поздравляем коллективы этих лабораторий с успехом!
В. МАГУМ,

председатель учебно-производстаенной 
комиссии профкома.

Б о л ь ш у ю  п о п у л я р н о с т ь  з а 
в ое в а л а  в и н с т и т у т е  с а м о д е я 
т е л ь н о с т ь  м а ш и н о с т р о и т е л ь н о 
го  ф а к у л ь т е т а .

Н А  С Н И М К Е : п о е т  С ве тл а н а
Г о л д о б и н а .

Ф о т о  В. С Е М Е Н О В А

В а л е р и й  В а с и л ь е в  — к о м с о р г  
г р у п п ы  639 -1 , к о т о р а я  п р и н и 
м а е т  а н т и в н о е  у ч а с т и е  в о б 
щ е с т в е н н о й  ж и з н и  и н с т и т у т а .

Ф ото  В. ПРЕЛОВСКОГО.

Под острым углом

П Р О Ш Л А  
КОНТРОЛЬНАЯ 
Н Е Д Е Л Я

На четвертом курсе меха- 
. нического факультета недав
но прошла контрольная не
деля. Каковы же ее резуль
таты?

Студенты, как говорится, 
без пяти минут выпускники, 
а успеваемость, увы, всего 
83  процента. Самый высо 
кий процент успеваем ости-- 
89,7 процента имеет группа 
219-4, а  самый низкий -
73,5 процента — группа 
259-2. Она и в прошлом го
ду имела низкую успевае
мость в контрольную неде
лю, результатами сессии по
хвастать ей тоже было 
нельзя, и сейчас она на вто
ром месте с конца, имеет 
лишь 77,3  процента.

В эту контрольную неде
лю плохие результаты  пока
зали сварщики. Чем это 
объяснить? Плохой посеща
емостью занятий? Вот имен
но! Эта группа побила «ре
корды» по" пропускам, сту
дентами пропущено 16 часов 
практических занятий.

Особенно плохая успевае
мость студентов всего кур
са по подъемно-транспорт
ным машинам.

А как же вы будете сда
вать сессию, товарищи?

С. КУРОЧКИНА, 
председатель совета 
отличников.

Комсомольская хроника
Л  С остоялось очередное за 

седание ком и тета  ком сом ола  
и н с ти ту та , на нотором  у т в е р ж 
дены  новы й  состав ш таба т р е 
тье го  тр уд о во го  сем естра , а 
т а к ж е  ко м а н д и р ы  и ко м и сса 
ры с ту д е н ч е с ки х  с тр о и те л ьн ы х  
отрядов.

На ком сом ол ьско м  собра
н ии  п о д го тови тел ьн ого  отде
ления избран  новы й  состав  
ком и тета . С екре тар ям и  стали
В. П арф енов, Н. Б ел ик, Н. Пу- 
тинцев .

С обрание обсудило задачи  
о р га н и за ц и и  на уче бны й  год.

Вот и закончился второй 
этап конкурса 1971— 1972 учеб
ного года на лучшую акаде
мическую группу. Выявление 
лучшей группы впервые про
водилось по количественным 
показателям, характеризую
щим все стороны учебы и 
жизни группы. От простого 
сравнения показателей мы 
пришли к вычислению сум
марного показателя по трем 
разделам: учеба, НСО, обще
ственная работа. Профбюро 
факультетов представили на 
рассмотрение итоги 11 групп: 
по 3 группы — ТЭФ и СФ, по 
1 группе — ЭТФ и РТФ, 2 
группы — МФ.

Опять не приняли участие

ЛУЧШИЕ ГРУППЫ ИНСТИТУТА
группы автодорожного фа
культета. Второй раз они не 
участвуют в соревновании, не
смотря на критику и преду
преждения. Больше групп мог
ли представить на конкурс 
электротехнический, машино
строительный и радиотехниче
ский факультеты.

По итогам двух этапов кон
курса учебно-производствен
ная комиссия постановила 
признать лучшими группами 
за прошедший учебный год 
следующие:

1 место — группа 499-1

теплоэнергетическою факуль
тета.

2 место — группа 490-2
теплоэнергетического факуль
тета.

3 место — группа 121-3
электротехнического факуль
тета.

Поздравляем вас, ребята, с 
победой в социалистическом 
соревновании.

Л. ГРИЩУК, 
член профкома, студентка 
4-го курса теплоэнергети
ческого факультета, ле
нинский стипендиат.

БОРЕМСЯ ЗА КУБОК 
V П О Л И Т Е Х Н И А Д Ы
В пятой политехниаде Сиби

ри и Дальнего Востока в этом 
году стартовало девять вузов. 
Это институты \ города Влади
востока, Хабаровска, Улан- 
Удэ, Красноярска, Новосибир
ска, Кемерова, Томска, Ом
ска и Барнаула. В четырех 
предыдущих политехниадах 
наш спортивный коллектив в 
общем зачете занимал 2 и 3 
места. В год 50-летия образо
вания Советского государства 
спортсмены нашего вуза ре
шили преподнести подарок 
родному институту — кубок 
за победу в общем зачете.

Сейчас политехниада Сиби
ри и Дальнего Востока про
шла почти половину своего 
пути. Уже финишировали 4 
вида спорта. Красноярцы уве
ренно лидируют в общем за
чете. Отличную запевку кол
лективу наших спортсменов

В ночь под Новый год. 
Фотоэтюд В. Меновщикова.

дали девушки-баскетболистки. 
Выиграв все игры, команда за
няла первое место. Кстати, 
после этих соревнований бас
кетболистки успели выиграть 
политехниаду СССР в г. Таш
кенте и стать чемпионами 
крайсовета ДСО «Буревест
ник». Успешно поддержала 
баскетболисток мужская во
лейбольная команда. Она так
же заняла 1-е место.

Уверенную победу в г. Ке
мерове одержали наши бок
серы.

Впереди . соревнования еще 
по 5 видам спорта: баскетбо
лу, лыжным гонкам, класси
ческой борьбе, самбо, тяже
лой атлетике. Задача команд 
по этим видам спорта под
держать успешное начало со
ревнований и добиться кап 
можно лучшего результата.

О. КОВАЛЕНКО, 
ст. преподаватель кафед
ры физвоспитания и спорта.

Редактор Б . Н. СЕКЕРИНА.
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